

エッケルトの出身地 宗教

Die Heimatregion Franz Eckerts — Religion

ボヘミアとシレジアでは 16 世紀に宗教改革のもとほとんど全てがプロテスタントになっていたが、1620 年以来オーストリアが対抗宗教改革を強制的に断行し、ボヘミアのほとんど全てとシレジアの一部がカトリックに戻された。ただしシレジアではさまざまな事情によりこの政策が部分的にしか成功せず、多くの地域はプロテスタントのまま残った。結果的にシレジア地方は宗教的に分裂した国となり、その影響は 20 世紀まで及んだ。

エッケルトが育った時代もシレジアの住民間には多大な宗教的緊張があった。エッケルトが生まれたノイローデと彼が長年勤めていたナイセはシレジアのカトリック地域であったが、エッケルトが一時教育を受けたと思われるシレジア州の首都ブレスラウは主にプロテスタントの信者が住んでいた地域であった。従って古くからノイローデに住んでいた家庭に生まれたエッケルトはカトリックであったが、プロテスタントを主流とするプロイセンにおけるカトリックの周縁地帯出身者として祖国において文化的なマイノリティーに属していたと言える。

In Böhmen und Schlesien setzte sich im 16. Jahrhundert die Reformation fast vollständig durch, aber ab 1620 wurde in Böhmen und Teilen Schlesiens die Bevölkerung durch die Gegenreformation zum Katholizismus zurückgezwungen. In großen Teilen Schlesiens wurde die Gegenreformation jedoch durch die spezifischen politischen Umstände aufgehalten, so dass die Bevölkerung protestantisch blieb. Diese Religionsspaltung innerhalb Schlesiens blieb bis ins 20. Jahrhundert bestehen und führte auch zu Lebzeiten Eckerts noch zu zahlreichen Spannungen in der Bevölkerung.

Die Geburtsstadt Eckerts, Neurode, und sein langjähriger Arbeitsplatz Neisse gehörten zum katholischen Teil Schlesiens, aber die Hauptstadt der Provinz Preußen, Breslau, wo Eckert vermutlich einen Teil seiner Ausbildung absolvierte, war hauptsächlich von Protestanten bewohnt. Als alteingesessener Neuroder war Eckert katholisch, aber durch seine Herkunft aus der katholischen Randregion im vorwiegend protestantischen Preußen kann er als kultureller Außenseiter in seinem Vaterland gesehen werden.